

ACTA DE SESION ORDINARIA Nº 16
CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA COMUNIDAD CIVIL
CELEBRADA EL DIA MIERCOLES 31 DE MARZO DE 2016

En Villarrica, transcurrido 31 días del mes de Marzo de 2016, siendo las 11:15 el **ALCALDE DE LA COMUNA DE VILLARRICA SR. PABLO ASTETE MERMOUD**, da inicio en el nombre de Dios y la Patria a la Sesión Ordinaria Nº 16 de Consejo Comunal de la Sociedad Civil, en la Sala de Reuniones de la I. Municipalidad de Villarrica.-

ASISTENTES:

Miembros Consejo (COSOC) presentes:

PABLO ASTETE MERMOUD - ALCALDE
CUSTODIO SOTO VÁSQUEZ
HÉCTOR ARMANDO CARRASCO POBLETE
JOSÉ MANUEL MEDINA VILLAGRÁN
GLADYS CARDENAS ESPINOZA
JUAN ALARCÓN SANHUEZA
NOLASKO ITURRIETA BELLO

Miembros Consejo (COSOC) ausentes:

CELSA ISABEL SARA VIA BOWN
FERNANDO SEPULVEDA

Secretario de Consejo y Ministro de Fe: se encuentra presente y actúa como tal, el Secretario Municipal Titular Néstor Burgos Riquelme.

I.- APROBACION ACTA ANTERIOR:

Se entrega.

El **Consejero Sr. José Manuel Medina** observa en la página 2, segundo párrafo, donde dice que "se considera la construcción de la sede en Putue" se queda en el aire con la respuesta del alcalde puesto que eso ya estaba hablado antes.

El **Alcalde Sr. Pablo Astete** responde que existiendo espacio se puede contemplar sin problemas la construcción de la sede y lo del parque, así se ha contemplado. Puede ser un tema de redacción del acta.

II.- ENTREGA CUENTA PÚBLICA 2015:

El **Alcalde Sr. Pablo Astete** hace entrega de un ejemplar de la cuenta pública a cada Consejero presente y da una breve descripción de su contenido, solicita que en la medida que tengan dudas o inquietudes una vez que la revisen, que se las hagan saber para verlas en la próxima reunión. Por otro lado en cumplimiento de la ley, próximamente en el mes de abril se entregara un extracto de esta cuenta a la comunidad

III.- PRESENTACIÓN ENCARGADO DE EMERGENCIA DON MUNNIR SAPHIER:

El **Encargado de Protección Civil del Municipio Munnir Saphier**, se presenta ante el COSOC para dar a conocer en que consiste la oficina de emergencias, de acuerdo con la normativa legal de protección civil. Aclara que el grueso de los municipios de mediano hacia abajo no hay capacidad de tener una oficina como tal, sino que se le encarga a una persona como una función anexa, lo que dificulta su funcionamiento; esto en comparación con la estructura nacional que tiene la ONEMI.

La función principal es coordinar acciones con las otras instancias existentes en la comuna como bomberos, carabineros, salud entre otros. Adjunta la nómina de instituciones que forman parte del Comité de Protección Civil, que se diferencia del COE o Comité de Operaciones de Emergencias que actúa frente a una emergencia puntual como lo fue la erupción del volcán.

Las emergencias que habitualmente se atienden fuera del volcán y sismos, es sequía e incendios forestales en el verano y las inundaciones y nevadas en invierno. Lo que sí ha ido en aumento es el tema de la sequía que obliga a distribuir agua a los sectores rurales durante varios meses del año. Detalla la realidad comunal al respecto y la regional, más el apoyo brindado por ONEMI. Entrega la nómina de sectores rurales a los cuales se distribuye agua.

El **Consejero Sr. Héctor Carrasco** consulta si el Plan Comunal de Protección Civil está disponible para la comunidad. **Munnir Saphier** responde que está publicado en la página web, específicamente el de riesgo volcánico.

El **Consejero Sr. Héctor Carrasco** consulta si existe una coordinación con otras comunas frente a temas de emergencias, porque estas (las emergencias) no conocen límites comunales. **Munnir Saphier** responde que si existe en los temas mayores como el volcán, Carabineros tiene igual una coordinación más amplia al respecto.

El **Alcalde Sr. Pablo Astete** agrega que en el tema volcánico hay vecinos que están preocupados porque pasa la emergencia grande y los temas se van dejando de lado como el tema volcánico. La semana pasada converso con el Intendente, porque muchos de los proyectos presentados a raíz de la erupción, a la fecha siguen sin ser financiados pese a estar RS; lo mismo pasa con los otros compromisos contraídos en ese momento.

El **Consejero Sr. Nolasko Iturrieta** señala que el cómo participe de algunos proyectos presentados, alrededor de 22 a 24 proyectos, más los que presentaron las mismas organizaciones directamente, le consta de todos los esfuerzos realizados. Pero por ejemplo se lanzaron las bases para fondos de seguridad pública y al momento de presentar los proyectos las retiraron sin que a la fecha sepan si van a poder finalmente presentar sus proyectos.

El **Consejero Sr. Juan Alarcón** consulta por el semáforo de alerta volcánica que estaba frente a la municipalidad, que sucedió con él.

Munnir Saphier explica que se trasladó por ahora a Licán Ray porque era más urgente y necesario que Villarrica ciudad, paralelo con eso se postuló un semáforo nuevo que aún no ha sido financiado.

El **Consejero Sr. Custodio Soto** plantea lo ocurrido en el sector del estero Correntoso donde falta el cerco y la gente está entrando al cauce lo que es un riesgo.

IV.- PRESENTACIÓN ENCARGADO APR DON FERNANDO GAC:

Fernando Gac presenta la propuesta de APR¹ postulados y en vías de postulación para la comuna. El **Alcalde Sr. Pablo Astete** señala que el Intendente y CORE han manifestado que la primera prioridad regional es el contar con APR en todas las comunas y/o abastos de agua donde no se puede tener APR.

Fernando Gac explica cómo se constituyen los Comités y el procedimiento de formulación del proyecto y su posterior postulación.

Continua explicando que estos proyectos se dividen en tres partes: Esta la Prefactibilidad, La Etapa de diseño y la Etapa de ejecución de las obras; esta ejecución depende del tamaño de las obras para ver el valor correspondiente. Lo que esta en ejecución en este momento es Pichileufu – Collico - Liumalla, en diseño Cudico Alto y Bajo

El **Alcalde Sr. Pablo Astete** agrega que estos listados de proyectos también están en la Cuenta Pública.

Fernando Gac informa además que tenemos proyectos sectoriales. En Afunalhue está terminando el proyecto de agua potable rural, el de Chaura igual ya está terminado y tendrá un valor aproximado de mil millones de pesos. Hay otros proyectos de ampliación como el de Llau Llau.

Explica la situación actual del proyecto de Molco Medio.

El **Consejero Sr. Juan Alarcón** consulta por la situación de Ñancul donde hay un APR pero ahora hay una planta de tratamiento que la tiene Aguas Araucanía **Fernando Gac** explica que el APR administra la entrega de agua y la administración de la recolección de aguas servidas (alcantarillado), Aguas Araucanía solo cobrara el tratamiento.

El **Consejero Sr. José Manuel Medina** consulta si esto es así, quien se hará cargo de la mantención del alcantarillado durante todo el trayecto desde Ñancul hasta la planta en Putue; entonces quien les asegura que no tendrán olores en su sector, o quien se hará cargo de la mantención el caso de emergencias en Putue.

Fernando Gac explica que se está aún analizando cómo se operara todo el proceso, lo que debe quedar estipulado en el convenio entre el comité, Aguas Araucanía y la Municipalidad; en este caso se pide que aguas Araucanía haga la mantención de la red y los filtros la municipalidad.

El plazo de termino era abril – mayo, pero como está paralizada a obra en Putue no se tiene una fecha precisa de termino.

El **Alcalde Sr. Pablo Astete** agrega que efectivamente está paralizada la obra porque la municipalidad no tiene claridad justamente en cómo va a funcionar, una vez que exista claridad se continuara.

IV.- VARIOS:

El **Consejero Sr. Juan Alarcón** recuerda que ya lleva casi 5 años pidiendo letreros para la

¹ APR: Agua Potable Rural

Población Vista Hermosa de no estacionar en el costado de algunas calles que ya están definidas.

El **Consejero Sr. Héctor Carrasco** plantea que una inquietud escuchada de varias personas y que salió en la prensa; es respecto a que OOPP va a construir una doble vía Villarrica a Freire, pero lo que tiene inquieta a la gente es cobro de peaje al ingreso de la ciudad.

El **Alcalde Sr. Pablo Astete** pide incorporar este punto a la reunión de junio, más la ruta Interlagos y la ruta Villarrica Norte. Él tiene la misma inquietud, hasta ahora frente el estudio pedido para mejorar esta conexión se ofrecen tres alternativas, una es la doble vía pero el Ministerio recomienda el mejoramiento de la ruta con ensanche en algunos lugares y una tercera vía en otros sectores, más un tercer puente de acceso a Villarrica. Paralelo surge la propuesta de la Cámara de Construcción con doble vía hasta Pucón pero concesionada. Las comunidades aledañas al actual camino no quieren doble vía, pese a que el mismo quiere pasarlo a diseño.

El **Consejero Sr. Héctor Carrasco** plantea que otro reclamo que le han hecho llegar es por la fallas de aguas Araucanía, por las demoras en reparar sus emergencias; se entiende que las fallas pueden existir, pero no con tanto demora. Esta empresa que gana tanto puede tener la maquinaria adecuada para hacer estas reparaciones.

El **Alcalde Sr. Pablo Astete** responde que se han conversado este y otros temas con la empresa pero no hay respuesta aun.

El **Consejero Sr. Juan Alarcón** señala que hoy a las 19 hay una reunión en Población Vista Hermosa junto a las otras JJVV para plantearle este y otros temas.

El **Consejero Sr. Héctor Carrasco** sugiere que en la ruta de acceso Villarrica, en el lugar donde existe un letrero pequeño de bienvenida, se pueda instalar un letrero más grande o un portal.

El **Alcalde Sr. Pablo Astete** indica que años atrás se estaba trabajando en esto, pero por el costo se pensó en postular otros proyectos como la plaza.

El **Consejero Sr. Héctor Carrasco** comenta que en el verano dada la gran afluencia de vehículos hubo mucha congestión, la que se debió principalmente a la falta de fiscalización, como vehículos en doble fila comprando helados. No se vio ni a Inspectores Municipales ni a Carabineros.

El **Alcalde Sr. Pablo Astete** responde que este verano se triplico la cantidad de Inspectores para fiscalizar diversas situaciones, se privilegió la Costanera en este sentido. Igualmente este año en junio se viene la nueva licitación por estacionamientos y se están viendo diversas alternativas para mejorar el servicio.

Se da término a la sesión a la 13:00 hrs .



NÉSTOR BURGOS RIQUELME
SECRETARIO MUNICIPAL
MINISTRO DE FE